
                      TRAIT D’UNION N°10 (juillet 2022) 

 

 

 

Chers amis, 

Un point pour vous tenir informés de notre actualité : 

 

- Brevet grand gibier 2022 et cinéma tir: ( par Guy LESPINASSE responsable brevet et 

formations) 

 
 Les formations au brevet grand gibier 2022, comme en 2021, se sont tenues de mars à juin pour se terminer 

par l’épreuve théorique, présidée par Jean-Michel Chevalier, le samedi 11 juin à Andrézieux dans une salle 

prêtée pour l’occasion par la FDC 42 que nous remercions.  

Nous avons commencé avec un groupe de vingt-deux inscrits et avons terminé avec douze candidats lors de 

l’épreuve théorique. Comme chaque année nous avons perdu très rapidement 30 % des inscrits qui avaient 
totalement sous-estimé le temps à consacrer pour un travail personnel. Ensuite d’autres ont dû arrêter suite 

à des problèmes personnels, de modification de leur emploi du temps, de santé ou même d’indisponibilité 
le jour de l’épreuve théorique. Au final les candidats ne représentaient plus que 55 % des inscrits. Plusieurs 
des inscrits qui ont dû abandonner m’ont déjà fait savoir qu’ils se réinscriraient pour la formation 2023.  
Nous éprouvons une grande satisfaction car nous avons obtenu de très bons résultats cette saison :  

- 8 brevets Or  

- 1 brevet Argent  

- 3 brevets Or option Arc  

- 1 brevet Or option Vénerie  

- Nous déplorons deux échecs, un pour insuffisance de points et l’autre pour une faute éliminatoire. 
Néanmoins, le taux de réussite à 83 % reste excellent.  

 

Les diplômes seront remis lors de l’assemblée générale de notre association dont la date reste à définir.  

Cette année encore nous avons eu un groupe de personnes très sympathiques qui étaient là pour apprendre, 

beaucoup d’éléments nouveaux pour la plupart d’entre eux et leur enthousiasme faisait plaisir à voir.  
Comme l’an dernier, nous avons utilisé les liens YouTube pour les modules de formation hormis les 

formations balistiques, armes et optiques que nous avons fait en présentiel dans les locaux de la FDC 42 à la 

Croix Bouquin. A cette occasion la FDC 42 a mis à notre disposition le Cinéma tir, nouvellement installé, pour 

compléter nos informations sur la balistique et nous les en remercions. Nous avons fait deux journées de 

formation pratique au tir plus une journée pour l’épreuve de tir sur la propriété de notre président suivi d’un 
brevet blanc. Le deuxième brevet blanc s’est fait en visio-conférence.  

J’ai eu grand plaisir, encore cette année, à animer les formations au brevet grand gibier.  
J’ai également, depuis septembre dernier, secondé les techniciens de la FDC42 pour la formation des 

personnes qui seront sensées assurer bénévolement des présences au cinéma tir dans le but d’améliorer les 
connaissances et l’habileté des chasseurs afin aussi d’améliorer la sécurité. 
Très prochainement, les chasseurs de la Loire pourront profiter des investissements de leur Fédération dans 

un simulateur de tir pour un coût modique.  

 

 

 

 



- Le cerf dans la Loire : (source FDCL.) 

  

La campagne de suivi de la population de cerf élaphe s’est déroulée du 15 mars 2022 au 5 avril 2022. 
La méthode utilisée est celle des Indices Kilométriques Nocturnes. 

Chaque circuit a été répété à 4 reprises. 

Lors de cette campagne 12 circuits ont été réalisés. Ces circuits font une longueur allant de 26 à 39 

kilomètres. 

Au total 1466 kilomètres ont été éclairés. 

A l’intérieur des véhicules se trouvent 4 personnes si possible représentant la diversité des partenaires 
(administration, forestiers, agriculteurs, élus, chasseurs). 

 

Plus de 190 personnes ont participé activement à ce suivi. 

Les responsables de la réalisation des circuits étaient issus de l’administration (Personnel DDT, OFB ou 
louvetiers) ou de la Fédération des chasseurs (personnels ou adhérents à l’ADCGG). 
L’opération était pilotée techniquement par la Fédération des Chasseurs et administrativement par la DDT. 

 

Résultats 

L’espèce objectif de ce suivi était le Cerf élaphe. Mais nous demandions de noter également toutes les 

autres espèces de faune sauvage vues. 

Données « cerf » 

Trois circuits sur les 12 ont vu des cerfs. Les circuits 1,2, et 4 qui parcourraient les communes de Saint 

Laurent Rochefort/ Débats Rivières d’Orpra / Palogneux /Saint Just en Bas, La Valla sur Rochefort, 
Jeansagnière, saint Martin la Sauveté, Saint Sixte soit environ 412 kilomètres éclairés. 

Au total 75 cerfs ont été observés ; sur les 75 contacts, 44 concernent le même groupe d'individus à Saint 

Laurent Rochefort (harde de 18  individus maximum observés dans la même parcelle ou à proximité 

immédiate plusieurs soirs),  

4 autres contacts ont été réalisés à Saint Sixte, 2 à Saint Martin la Sauveté, 5 aux Débats Rivière d'Orpra , 7 

à Palogneux et 13 à Saint Just en Bas. 

 

Synthèse des IKN  par circuit positif en 2022: 

Circuit 1= 0,015 cerf/km 

Circuit 2= 0,029 cerf/km 

Circuit 4= 0,48    cerf/km 

Synthèse des IKN par secteur de suivi en 2022 : 

Secteur sud = 0 

Secteur nord= 0,073 cerf/KM 

 

L’indice kilométrique au cours des 5 dernières campagnes de suivi est le suivant : 
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Autres espèces : 

Les autres espèces observées et identifiées de façon formelles au cours des 4 répétitions sont les suivantes : 

(attention, ceci est le cumul des animaux vus sur les 4 sorties, comme pour les grands cervidés il ne s’agit pas de 
définir le nombre d’animaux présents mais l’évolution sur plusieurs années, les mêmes animaux ayant pu être vus 

plusieurs soirs.) 

1386 chevreuils 

515 lièvres 

205 renards 

61 blaireaux 

57 mustélidés dont 21 fouines, 10 martres et 26 non identifiés 

4 sangliers 

1 chat forestier 

 

Concernant les grands cervidés, notre fédération  a proposé que leur chasse soit organisée à l’issue de cette nouvelle 
période triennale, ce qui a été validé en CDCFS.                                                                                                                         

Les attributions de plan de chasse interviendront donc pour la saison 2025/2026.                                                                   

D’ici là une politique de gestion et d’attribution sera définie et les chasseurs des zones concernées seront formés à 
sa biologie et à sa chasse ainsi qu’aux mesures de sécurité particulières à cette espèce. 

Notre association prendra une part active à ces formations et sera force de proposition. 

 

 

- Les journées Nationales, la journée régionale : 

 

Les journées Nationales ont été organisées cette année du 2 au 4 juin à l’hôtel ‘’les pagodes’’ au zoo de 
Beauval dans le Loir et Cher.                                                                                                                                                              

Nous étions trois à représenter notre AD, Guy LESPINASSE, Alain VILLARD et moi-même.                               

Le jeudi était consacré aux réunions de conseil d’administration de l’ANCGG, de l’AFMT et à l’AG de l’AFMT 
(association Française de mensuration des trophées).                                                                                                 

Le vendredi matin a été dédié aux associations départementales, l’après-midi à un débat sur la valorisation 

de la venaison avec des intervenants professionnels et politiques, puis à la partie statutaire de notre AG. 

Quatre thèmes pour le samedi matin, l’évolution de la maladie d’Aujeszky, le sauvetage des faons de 
chevreuil lors des fauches de prairie à l’aide de drones, l’évolution des populations de loups en France et 
l’utilisation des applications pour smartphone pour le partage de la nature.                                                    
Ces journées se sont terminées le samedi après-midi par une visite du parc zoologique. 

 

Nous étions trois de l’AD à  participer  le jeudi 7 juillet à la journée régionale Auvergne/Limousin organisée 

à Clermont-Ferrand dont le thème principal était ‘’comment anticiper au niveau des territoires pour 
améliorer la sécurité ?’’ 
 

- Le rallye cynégétique : 

 

La pandémie de covid l’année passée ne nous a pas permis de l’organiser en 2022. La décision a été prise 
en réunion de bureau de préparer dès à présent son organisation en mai 2023. Lorsque nous aurons 

finalisé date et lieux nous vous en tiendrons informé. 

 

 

 

 

 



 

 

- Notre AG 2022 : 

 

Elle se tiendra le vendredi 2 septembre à la croix bouquin ; 

Nous ferons un point sur l’activité de notre AD et vous pourrez nous faire part de vos suggestions. 

Ce sera pour moi la dernière AG en tant que président et nous proposerons à vos suffrages le nouveau 

bureau. 

 A l’issue de la partie statutaire Guy nous montrera comment enregistrer nos armes dans le SIA et nous 
présentera le cinéma-tir qui va bientôt être opérationnel. 

 

Nous terminerons la soirée par le verre de l’amitié. 
Nous comptons sur votre présence nombreuse à cette soirée. 

 

Bonne saison de chasse à tous, 

 

Le président, Jean Vallorge. 


